



---

## ERGEBNIS KANTONALE QUALITÄTSKONTROLLE

DEZEMBER 23 / JANUAR 24

Gerne geben wir Ihnen eine Rückmeldung zum Bericht des Departements Bildung, Kultur und Sport, Sektion Schulaufsicht anlässlich der Kantonalen Qualitätskontrolle an der Kreisschule Leerau.

Die Schulaufsicht des Departements Bildung, Kultur und Sport hat im Zeitraum vom 4. Dezember 2023 bis 22. Januar 2024 an der Kreisschule Leerau die kantonale Qualitätskontrolle durchgeführt. Zielsetzung der Überprüfung waren die Erfüllung minimaler Qualitätsanforderungen sowie die Einhaltung kantonaler Vorgaben.

Die Prüfung basierte auf den Ergebnissen der Online-Befragungen der Lehrpersonen, Schülerinnen und Schülern und Eltern, die zwischen dem 11. und 20. Dezember 2023 durchgeführt worden sind.

### Ergebnis Elternumfrage

Die Gesamtauswertung zeigte, dass die Einschätzung der sieben Qualitätsbereiche mehrheitlich auf dem kantonalen Mittelwert der Elternrückmeldungen vieler bereits geprüften Schulen im Kanton liegt. Es freut uns, dass wir in der Globaleinschätzung leicht über dem kantonalen Mittelwert liegen. Entwicklungspotenzial im Rahmen unserer Schulentwicklungsprozesse sehen wir in den Bereichen Schulklima, Umgang mit Problemen und Konflikten sowie beim Schutz vor Gefährdung. Es befinden sich bereits Massnahmen in der Umsetzung wie z.B. einem verstärkten Blick auf die geltenden SOLE-Elemente (Programm soziales Lernen in der Schule). Die Schulaufsicht hält in ihrem Bericht fest, dass die Eltern mehrheitlich zufrieden sind mit der Kreisschule Leerau. Es liegen keine Risikofaktoren vor.

### Ergebnis Schülerumfrage 4. bis 6. Klasse

Besonders positiv werten wir die Resultate der Schülerumfragen, welche ausschliesslich in den Bereichen Unterrichts- und Schulklima durchgeführt wurden. Hier zeigt sich im Vergleich zur Umfrage im Jahr 2018 in der Gesamteinschätzung eine deutliche Verbesserung; die Umfragewerte bewegen sich neu im kantonalen Mittelwert. Als SOLE-Schule werden wir die Qualitätsbereiche «Unterrichtsatmosphäre» sowie «Respekt und Fairness» weiterentwickeln und nach weiteren Gelingensbedingungen für ein faires, angst- und gewaltfreies Miteinander suchen. Die meisten Schülerinnen und Schüler der Kreisschule Leerau fühlen sich mehrheitlich wohl und die meisten gehen gerne in den Unterricht. Es liegen keine Risikofaktoren vor.

Schulleitung  
August 2024